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Con el Servicio de Salud Concepción 

Red de Salud Mental 
termina movilización 
tras lograr acuerdo 
A partir de este lunes los dispositivos movilizados retomarán las 
atenciones, con satisfacción tras lo acordado. La próxima semana 
iniciarán mesas de trabajo para concretar mejoras reales. 

Por Estefany Cisternas Bastias 
estefanycisternasíodiarioelsurcl 

ras más de un mes de movi. 
lización, este lunes se nor- 
malizará la continuidad de 

la atención en el Servicio de Psi 
quiatría del Hospital Guillermo 
Grant Benavente (HGGB) y en 
los distintos Centros de Salud 
Mental (Cosam) pertenecientes 
a la jurisdicción del Servicio de 
Salud Concepción (SSC). Los 
funcionarios movilizados firma- 
ronayer un acuerdo coneel direc: 
tor del SSC, Víctor Valenzuela, 
para deponer el paro debido a 
que se logró llegar a un acuerdo 
coneel petitorio. 

“En la mañana (ayer) resolvi 
mos la parte práctica que tenía 
que ver con las posibilidades de 
descuentoa los trabajadores fun 
cionarias y funcionarios dela mo- 
vilización, llegamos a un acuer 
do, ya tranquilos respecto de có. 
mo vaa resolverse aquello. La de- 
cisión de la asamblea fue firmar 
el acuerdo, los delegados firma 
mos este acuerdo con la partici 
pación del director del Servicio de 
Salud, con la presencia del direc 
tor del Hospital Regional, con el 
respaldo también de la Secretaría 
Regional Ministerial de Salud, y 
quedamossatisfechos conloacor- 
dado” relatóel vocero y psicólogo 
del Cosam Leonor Mascayano, Ri 
cardo Alarcón. 

Esimportanterecordarque uno 
delosmotivos para iniciareste pa- 
toel 30 deseptiembre fue que, tras 
la pandemia, la demanda deaten- 
ciones en salud mental a nivel lo- 
cal se incrementó en un 400% y. 
los trabajadores no podían cubrir 
esta cifra. Por ello pidieron quese 
resolviera la brecha del recurso 
humano, ya quesonunos350 fun- 
cionarios para aproximadamente 
más de 10. mil pacientes. 

  

ACUERDOS 
Valenzuela explicó al respecto 

que llegar a esta solución no fue 
sencillo, se concretaron muchas 
reuniones y una de ellas fue con 
la ministra de Salud, Ximena 
Aguilera, quien fue la encargada 
desellar el acuerdo. 

“El acuerdo básicamente esta: 
blece tres áreas que tenemos que 
avanzar. Primero, en un área de 
la reestructuración y de defini 
ción clara de funciones, progra. 
mas organizacionales, y eso va a 
conllevar sin ninguna duda a te- 
neruna condición de trabajo me- 
jorada para los trabajadores. Una 
segunda etapa es “matar la bre- 
cha de recursos humanos, o Sea, 
de funcionarios que puedan se: 
guir trabajando en salud mental. 
Y unatercera brechaquese ha lo. 
grado en un 100% delo solicita: 
do esla reparación de los distin: 
tos dispositivos de salud, y va: 
mos a invertir ahí prácticamen 
te 3 mil millones de pesos”, 
anunció el director del SSC, 

Por su parte, Alarcón afirmó 
que este acuerdo es un hito, por 
que generará un marco de traba- 
jo que empezarán a desarrollar a 
partirdel lunes.“Nos queda toda 
vía desarrollar un trabajo cotidia: 
no queseaajustado a lo quese so. 
luciona acá. Sesoluciona la parte 
que tiene que ver con las condi. 
ciones laborales de los trabajado- 
res,sesoluciona una parte peque 
ña de la brecha y se soluciona el 
tema de la infraestructura, pero 
sabemos que todo eso son solu: 
cionesquesevana irdesarrollan. 
don el tiempo y lo satisfactorio 
es que hoy día fijamos un marco 
de conversación". 

El vocero de la movilización 
agregó que “vamos a desarrollar 
las mesas de trabajo técnicas ne 
cesarias para queestose transfor- 
meen mejorasreales para los fun: 

Académica UCSC recibió el 
Premio Harold Kalant 

Alejandra Guzmán, acadé 
mica del Departamento de 
Ciencias Básicas de la Facultad 
de Medicina UCSC, fuerecono 
cida con el Premio Harold Ka 
lant por su contribución en el 
campo de la neurociencia, gra 
ciasasu investigación titulada 
“Elenvejecimientostáasocia 
do a una reducción de los re 
ceptores de glicinaenel núcleo 
accumbens y a una disminu 
ción de la preferencia por eta 
nolenratones”, 

Suestudio corresponde a un 
trabajo de aproximadamente 
tres años, desarrollado en el 
marco de una tesis doctoral en 
salud mental. Sus hallazgos 
ofrecen nuevas perspectivas 
sobre los mecanismos neuro- 
biológicos que podrían estar 
involucrados en el envejeci: 
miento y las alteraciones en el 
consumo dealcohol, destacan- 
do su importancia por la ine- 
xistencia de datos previos en 
esta materia 

  
Manifestación Colegio Almondale 
Apoderados y estudiantes de tres cuartos medios del 

Colegio Almondale Lomas se manifestaron en contra la 
determinación tomada por la rectoría, quienes decidieron 
suspender la ceremonia de Titulación de los alumnos tras 
concretar una broma en el establecimiento. 

3 mil 
millones de pesos se 
destinarán para la 

reparación de los distintos 
dispositivos de salud 

mental. 

  

En total fueron 10 los dis- 
positivos de la Red de Salud 
Mental del Gran Concepción 
en movilización, correspon- 
dientes a la totalidad de la 
atención pública en salud 
mental de especialidad ba- 
jo la jurisdicción del Servi- 
o de Salud Concepción. Es- 
tos son el Cosam Concep- 
ción, Cosam Leonor Masca- 
yano, Cosam Norte, Cosam 
San Pedro de la Paz, Cosam 
Coronel y Cosam Lota, su- 
mado al Hospital de Día, la 
Unidad de Enlace de Psi- 
quiatría, el Servicio de Psi- 
quiatría y Programa de Re- 
paración y Atención en Sa- 
lud (PRATS) Concepción. 

cionarios. Estamos desarrollando 
este trabajo de retorno, de darle 
continuidad alas atencionescon 
los usuarios a partir del lunes, 
orientadosiempre alacalidad pa- 
ra mejores resultados”. 

De momento los trabajadores 
delasalud mental se mantendrán 
en estado de alerta hasta que el 
documento mado tenga le 
paldo y la aprobación de la Direc 
ciónde Presupuestos deChile(Di- 

El director del SSC y los representantes de los funcionarios firmaron la propuesta ayer. 

pres) y una vez que eso se realice 
comenzará el rol de las mesas. 

En las conversaciones, el sere- 
mi de Salud del Biobío, Eduardo 
Barra, actuó como garante. En es- 
te sentido la autoridad sanitaria 
señaló que “nos parece muy im 
portante haber llegado a un 
acuerdo con profesionales y tra- 
bajadores de todo el sector de la 
salud mental en el Servicio Salud 
Concepción, dado queen primer 
lugarentendemosquesu deman 
da tiene mucha justificación. En- 
tendemos que prolongar una 
movilización significaba afectar 
directamentealos usuarios yeso 
no es conveniente dada la rele- 
vancia que tiene la salud mental 
hoy díaen nuestra población. De 
ahí que estamos muy gratos de 
habersido garantes bajo instruc 
ciones de nuestra ministra de Sa- 
lud y de la Subsecretaría de redes 
asistenciales”. 

CONTINUIDAD ATENCIÓN 
Como se mencionó anterior- 

mente, desde este lunes se retoma 
la normalidad de las atenciones 

  

9 £ brecha que se ha 

logrado en un 100% de lo 

solicitado es la reparación de los 
distintos dispositivos de salud, y 
vamos a invertir ahí 
prácticamente 3 mil millones 

de pesos” 

Victor Valenzuela, 
director SSC 

  

de trabajo técnicas necesarias 

para que esto se transforme en 
mejoras reales para los 

funcionarios. Estamos 
desarrollando este trabajo de 

retorno (..) a partir del lunes”. 

Ricardo Alarcón 
vocero dela movilización 

  

en los centros de salud moviliza- 
dos, aunque estosno habían deja- 
do del todo sus funciones 

Durante todo el mesde movili- 
zación los funcionarios continua 
ron a través de los turnos éticos 
Se continuó la entrega de medi- 
camentos para los pacientes y se 
realizaban las atenciones de ur. 
gencia psiquiátricas en el HGGB. 
“Cuando un paciente llega porur 
gencia de salud mental al Hospi 

tal Regional, ahíes derivado a un 
psiquiatra en la Unidad de Psi 
quiatría de Enlace. Cuando son 
descompensaciones que requie: 
ren algúntipo de atención psico. 
social, se derivan de manera prio- 
rizada con los distintos dispositi 
vos para atención ambulatoria. Si 
aparecen cupos priorizados los 
trabajadorestetoman funciones”, 
explicó Alarcón cuando aún per 
manecía el paro. 

  

El humedal Pichimapu se integró al Plan Regulador y buscan declarar Urbano el humedal Chepe 

Municipio de Concepción incrementó 
el resguardo de dos humedales 
Esta semana llevaron 
a cabo las acciones 
correspondientes 
junto a la comunidad 
para proteger estos 
espacios naturales. 

En la comuna de Concepción 
dos humedalestomaron gran im- 
portancia durante estasemana:el 
humedal Pichimapu de Nonguén 
y el humedal Chepe. El primero, 
rasunasesión extraordinaria del 
Concejo Municipal, recibió la 
aprobación unánime para ingre- 
sar en la enmienda al Plan Regu- 
lador Comunal, con esta protec 
ción se evitará la construcción y 
se definirán las alturas del entor 
no al polígono declarado Hume. 
dal Urbano. 

En cuanto a la implicancia de 
esta aprobación, la asesora urba 
nista del municipio de Concep. 
ción, Karin Rúdiger, explicó que 
“es el primer humedal en el que 
podemos asignar las normas ur 
banísticas que corresponde a la 
protección oficialmente dada por 
laley 21.202, que nos permiteres- 
guardarestos ecosistemas bajo las 
normas urbanísticas de un Plan 
Regulador,quesibien tiene unal 
cance limitado, se conjuga con 
otros instrumentos como la Or- 

denanza de Humedales Urbanos 
que tenemos en Concepción” 
Porotro lado, la municipalidad 

junto a vecinos solicitó formal 
mente declarar como Humedal 

   
El municipio busca declarar un polígono de 092 hectáreas del humedal Chepe. 
Urbanoel humedal Chepe, ingre 
sandoelexpedienteen la Seremi 
de Medio Ambiente para su tra 
mitación. junto a representantes 
de organizaciones sociales la di 
rectora municipal de Medio Am 
biente, Andrea Aste, cumplió 
con este trámite en la oficina de 
partes de la seremi. "Este hume 
dal está en las faldas del cerro 
Chepe y como todos estos espa 
cios presta múltiples servicios 
ecosistemas que tenemos que 
proteger y cuidar, porlotanto,es 

La declaración del humedal Chepe como Urbano 

permitirá que sea integrado, como el Humedal 

Pichimapu, en el Plan Regulador Comunal. 

tamos pidiendo un polígono de 
0,92 hectáreas, más chico que 
otros, pero de una gran relevan 
cia para la comunidad de Pedro 
del Río”, explicó Aste. 

Los equipos de Medio Am 
biente y Asesoría Urbana del 
municipio construyeronel expe 
diente entregado que espera la 
declaratoria para proteger este 
espacio natural de amenazas pa 
a su preservación, ya que no 
queda mucho de lo que solía ser. 
Entre las amenazas está la cerca 
nía de viviendas, instalación de 
personasen situación decalleen 
el lugar, la cercanía de corredo 
resde transporte, la intervención 
y alteración de la hidrología, la 
introducción de especies vegeta 
les exóticas que compiten con 
lasnativas, la contaminación de 

   
  

e Fauna en Chepe 

El Humedal Chepe cuenta con flo- 
ra y avifauna característica como 
pato jergón grande y chico, gar- 
2as y pidén, entre otros, hasta su- 
mar 35 especies de aves. 

  

aguas y residuos sólidos. 
'A partir de ahora corresponde 

la revisión de la propuesta del po- 
lígonode protección porparte del 
Ministerio de Medio Ambiente y 
una vez que se declare formal 
mente Humedal Urbano, el mu 
nicipio debe incluirlo en el Plan 
Regulador Comunal mediante 
una enmienda, tal como se con 
cretó con el humedal Pichimapu 
de Nonguén.
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